



Homepage: [www.nv-schoenenberg.ch](http://www.nv-schoenenberg.ch)  
E-Mail: [info@nv-schoenenberg.ch](mailto:info@nv-schoenenberg.ch)



Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Am Samstag, 17. April 2010 findet unser erster Feldeinsatz im Wieselförderprojekt mit Dr. Helen Müri vom Wieselnetz Schweiz und dem Projektleiter der Fornat AG statt. Bei der sumpfigen Waldschneise im «**Chaltenbodenholz**», wo viele Spuren gefunden wurden, zeigt uns Frau Müri wie Asthaufen vorbereitet und richtig aufgeschichtet werden. Die Kleinstrukturen sind so aufgebaut, dass sie nebst den Wieseln vielen anderen Arten Lebensraum bieten, von Reptilien und Amphibien bis zu Wirbellosen.

Die Arbeitsgruppe des NVS wird sodann die Asthaufen erstellen und erhofft sich damit eine erfolgreiche Besiedelung. Der Untergrund wird teilweise noch aufgelockert und mit einer Laubschicht versehen, welches in der Umgebung eingesammelt wird. Das Laub kann natürlich auch von Kindern eingesammelt werden. Ich lade euch zu unserer Aktion ein, die hier erworbenen Kenntnisse können auch andere Vernetzungsprojekte ergänzen. Frau Müri wird allfällige Fragen dazu gerne beantworten. Wer selber zupacken möchte, ist natürlich herzlich willkommen.

**Treffpunkt:** Postautohaltestelle «Mühlestalden/Schönenberg» um 8.50h

**Dauer:** bis 17.00h (je nach Teilnehmerzahl).

**Wichtig:**

**Gutes Schuhwerk, dem Wetter angepasste Bekleidung und Handschuhe.**

Jeder Mithelfer erhält zudem eine Entschädigung von 15.-Fr./Std.

**Ich bitte euch, die Teilnahme unbedingt bis Samstag, 10. April anzumelden (wegen Verpflegung und Organisation).**

**Tel. 044 788 11 47 oder meine Email-Adresse : [felix.brandt@tele2.ch](mailto:felix.brandt@tele2.ch)**

Besten Dank für euer Interesse und herzliche Grüsse  
Felix Brandt

### **WIN Wieselnetz**

Wieselförderung in unterschiedlichen Landschaften und Höhenlagen: Auch im Schweizer Mittelland gibt es höher gelegene Regionen, wie etwa das Hirzelgebiet, eine auf gegen 1000 m ü M ansteigende Hochebene südwestlich von Zürich. Ursprünglich war diese Landschaft von vielen Mooren geprägt, während heute zum Teil intensive Landwirtschaft vorherrscht. Hier zeigen sich etwas andere Probleme als in den zersiedelten und strassenreichen tieferen Lagen. Damit befasst sich im Rahmen eines Wieselförderprojektes der örtliche Naturschutzverein Schönenberg.

### **Zur Nachahmung empfohlen**

Die Arbeiten zur Förderung von Wieselpopulationen stossen auf viel Widerhall in interessierten Bevölkerungs-kreisen. Mit dem vorliegenden, auf Praxiserfahrungen abgestützten Konzept zur Wieselförderung sollen weitere Projekte angeregt werden. Es steht allen Interessierten zur Verfügung. Bei Fragen zum Projektaufbau und Projektstart oder bei der Projektabwicklung hilft WIN Wieselnetz als Anlaufstelle: wir werden je nach Situation selber Beratung und Antworten bieten oder an kompetente Fachleute weiter vermitteln.

Weitere Neuigkeiten finden Sie auf der Website [www.wieselnetz.ch](http://www.wieselnetz.ch)